
             
 

 

 

Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável _ CGPLS 

Portaria n. 1.445, de 10 de maio de 2022 

Ata de Reunião – 11/07/2022 – 14h30 às 17h15 

Modalidade: por videoconferência 

PARTICIPANTES  

Desembargador Fernando Armando Ribeiro, Coordenador 
Frederico Braga Viana 
Cláudio Márcio Soares de Figueiredo 
Mônica Faria Campos Guimarães 
Maximiniano Félix Lopes 
Nara da Silva Carvalho 

AUSÊNCIAS  

Não houve. 

MEMÓRIA 

1 

Abertura da reunião pelo Desembargador Fernando Armando Ribeiro, 
Coordenador da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável – 
CGPLS, agradecendo a presença de todos os membros da comissão, 
designada pela Portaria n. 1.445/2022. 

2 Na sequência, o Desembargador Fernando Armando Ribeiro, começou a 
tratar dos itens previstos na pauta da reunião.  

3 

I - Nivelar as informações sobre o resultado do Tribunal no 6º Balanço da 
Sustentabilidade do Poder Judiciário. 
Foi informado a todos pelo membro Frederico Braga Viana que no dia 
23/06/2022, no evento “Judiciário Sustentável”, o Conselho Nacional de 
Justiça divulgou o 6º Balanço Socioambiental do Poder Judiciário, no qual, 
entre outras informações, foi apresentado o resultado do Índice de 
Desempenho em Sustentabilidade – IDS, indicador sintético que permite a 
comparação dos tribunais sob a ótica de várias dimensões.  Esse resultado 
foi baseado nos dados informados em 2021, no qual, em uma escala de vai 
de 0 a 100, onde 100 significa o tribunal com melhor desempenho no PLS e 
0 significa o pior, o Tribunal obteve o resultado 53,6%, com uma variação de 
10,2 p.p entre 2020/2021, sendo que em 2020 o resultado foi de 43,4%. 

4 II – Apresentação pelos subgrupos do trabalho de revisão, nos indicadores 
e metas do PLS – 2021 -2026. 

5 

O subgrupo I, formado pelos servidores Cláudio Márcio Soares de 
Figueiredo e Maximiniano Félix Lopes, informou: 
Papel – definição sobre incluir ou não o consumo de papel reciclado – após 
deliberação ficou definido pela inclusão no PLS. 



             
 

 

Ainda em relação ao consumo de papel foi sugerido verificar o consumo 
médio por setor, por meio de relatório das máquinas do contrato de 
outsourcing, para fins de apuração de uma média dos últimos 12 meses, e 
definição de margem de possível redução de consumo / reunião com 
gestores. 

6 

Após o Cláudio Márcio falar das ações de capacitação do Plano o Des. 
Fernando Armando sugeriu a realização de um evento, como por exemplo, 
colóquio, que abordasse a reciclagem de materiais e outros temas 
socioambientais, ação que poderia ser contabilizada como uma 
capacitação. 

7 

Em relação ao consumo de energia o servidor Maximiniano relatou que fez 
uma pesquisa e concluiu que para as pessoas jurídicas de direito público a 
tarifa já é diferenciada em relação a pessoa física, logo, não há como 
adquirir energia produzida de fontes alternativas, como, por exemplo, a 
produzida a partir de uma usina solar. 

8 
Às 16h10 o Desembargador Fernando Armando, Coordenador da CGPLS, se 
retirou da reunião, tendo autorizado o seu prosseguimento pelos demais 
presentes. 

9 

O servidor Cláudio prosseguiu com os apontamentos do Subgrupo I na 
revisão do PLS, tendo a comissão deliberado: 
Tema: papel 
Indicador n. 1 – índice de redução de consumo de papel próprio 
Deliberou-se pela alteração da meta, que antes era reduzir o consumo em 
2% ao ano até 2026, propondo passar para reduzir em 6% até 2026, com 
média de 1,2% ao ano. 
Indicador n. 2 – índice de racionalização do uso de papel 
Deliberou-se pela sua manutenção na forma que consta do PLS (substituir o 
consumo de papel branco por papel reciclado) 
Tema: energia elétrica 
Indicador n. 6 – índice de redução de consumo de energia elétrica (KWh/m2) 
Deliberou-se pela sua manutenção, ajustando apenas na série histórica o 
cálculo da média, para considerar os anos de 2018/2019 e desprezar os anos 
de 2020/2021 (período da pandemia). 
Tema: água/esgoto 
Indicador n. 7 – índice de redução de consumo de água por m2 
Deliberou-se pela manutenção do indicador, apenas ajustando a meta, para 
constar 0,25% de redução do consumo de água em cada ano, até 2026, em 
substituição a escala crescente. 
Tema: telefonia 
Indicador n. 10 – índice de racionalização de gastos com telefonia fixa 
Indicador n. 11 – índice de racionalização de gastos com telefonia móvel 
Deliberou-se pela manutenção dos indicadores na forma que consta do PLS, 
fazendo ajuste na série histórica em relação ao número de linhas telefônicas 
móveis, que passaram de 5 (cinco) para 6 (seis) a partir de 2019. 
Tema: apoio / serviços gráficos 
Indicador n. 15 – gastos com serviços gráficos na Justiça Militar 



             
 

 

Deliberou-se por alterar a meta para redução de gastos em 20% até 2026, 
sendo 4% ao ano, considerando o período de 2022 a 2026. 
Tema: qualidade de vida (QVT) 
Indicador n. 16 – índice de participação nas ações de QVT 
Indicador n. 17 – quantidade de ações realizadas de QVT 
Indicador n. 18 -ações de QVT para magistrados/servidores em teletrabalho 
Deliberou-se pela manutenção dos indicadores, fazendo apenas ajuste na 
unidade gestora, que de RH passaria para EJM e RH. 
Tema: capacitação em sustentabilidade 
Indicador n. 19 – índice de participação em ações de capacitação 
Indicador n.20 – índice de cumprimento das ações de capacitação em 
sustentabilidade. 
Deliberou-se por manter os indicadores, fazendo ajuste nos percentuais do 
indicador n. 19 para 1% em 2022, 7% em 2023, 8% em 2024, 9% em 2025 e 
10% em 2026. 
 

10 

Na sequência, o subgrupo II, formado pelas servidoras Mônica Faria Campos 
Guimarães e Nara da Silva Carvalho, apresentou os temas que estavam a 
seu cuidado, tendo a comissão deliberado: 
Tema: copos descartáveis 
Indicador n. 3 – índice de redução de consumo de copos descartáveis 
Deliberou-se pelo desdobramento desse indicador em dois, sendo: 
Indicador n. 3 - índice de redução de consumo de copos de café descartáveis 
Indicador n. 4 - índice de redução de copos de água descartáveis 
Foi mantida a meta de redução de 1% ao ano, em relação ao ano anterior, 
até 2026. 
Com o desdobramento do indicador, os demais, a partir do n. 4, deverão ser 
renumerados. 
Tema: impressão 
Indicador n. 4 – índice de racionalização de gastos com o contrato de 
serviços de outsourcing de impressão. 
Deliberou-se por manter o indicador. 
Indicador n. 5 – índice de racionalização do uso de papel 
Como esse indicador repete o indicador n. 2 deliberou-se pela sua retirada 
do PLS. 
Tema: limpeza 
Indicador n. 8 - índice de racionalização de gastos com serviços de limpeza 
por m2. 
Deliberou-se por manter o indicador. 
Indicador n. 9 - índice de racionalização de gastos com material de limpeza 
por m2. 
Deliberou-se por manter o indicador. 
Tema: veículos 
Indicador n. 12 - total de pessoas no contrato de condução de veículos 
Deliberou-se por manter o indicador. 
Indicador n. 13 - índice de racionalização de gastos com contrato de 
motoristas. 



             
 

 

 
Deliberou-se por manter o indicador. 
Tema: combustível 
Indicador n. 14 – índice de racionalização de consumo de combustíveis 
Deliberou-se pela manutenção do indicador, promovendo a reformulação 
da descrição da meta para: “ Reduzir em 10% o consumo de combustível 
até 2026 – em uma escala crescente e cumulativa de redução: 2022 – 2%; 
2023 – 4%; 2024 – 6%; 2025 – 8%; 2026 – 10%. 
Tema: aquisições e contratações 
Indicador 23 – índice de ampliação das contratações onde for possível a 
utilização do critério de sustentabilidade 
Deliberou-se por incluir esse tema no PLS 
Meta: atingir 10% o percentual de contratações sustentáveis em relação ao 
total de contratações firmadas, até 2026, dessa forma, como padrão, 
definiu-se uma escala crescente, sendo: 2022 – 2%; 2023 – 4%; 2024 – 6%; 
2025 – 8%; 2026 – 10%. 
 

11 

Foi sugerida ainda a inclusão do tema: vigilância, cujo índice seria a 
manutenção de gastos com serviços de vigilância no mesmo patamar do ano 
anterior. No caso do TJM não há despesa com o serviço de vigilância 
armada, que é feita pela PMMG, contudo há contrato de vigilância 
eletrônica (monitoramento via CFTV). 

12 
Às 17h15 o servidor Frederico Braga Viana, Secretário da Comissão, 
agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião, sendo 
registrado nesta ata as deliberações tomadas. 

 
DESEMBARGADOR FERNANDO ARMANDO RIBEIRO 

Coordenador da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável - CGPLS 
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